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Il Cipe dovrebbe approvare oggi il finanziamento di 160 milioni di euro per il completamento della 
tratta della metropolitana di Napoli che arriverà a Capodichino. Saggese ed Oddati in corsa per la 
nomina ad Assessore al Bilancio del Comune di Napoli al posto del dimissionario Realfonzo. Che 
illustra le ragioni del suo abbandono in una intervista rilasciata a Repubblica – Napoli. Riesplode la 
protesta alla Fiat di Pomigliano d’Arco: i lavoratori precari sono salito sul tetto di un capannone per 
chiedere la stabilizzazione. Cassa integrazione anche all’Alenia.  
 
 
Il Mattino 
“Metropolitana a Capodichino: via libera del Cipe al finanziamento”, senza firma (pag. 43) 
 
La giornata di oggi potrebbe essere quella giusta per lo sblocco dei fondi da parte del Cipe (Comitato 
interministeriale per la programmazione economica),  destinati alla realizzazione della tratta della 
Metropolitana di Napoli Secondigliano-Capodichino. Ieri sera infatti i tecnici del Ministero delle 
Infrastrutture e dei Trasporti hanno dato il via libera al progetto di completamento della Linea 1 che 
prevede tra l’altro l’apertura di una stazione al Centro Direzionale e di una all’interno dello scalo 
aeroportuale napoletano. Il costo dell’opera ammonta a circa 160 milioni di euro. 
 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Bilancio, in lizza Saggese e Oddati” di Roberto Fuccillo (pagg. 5) 
 
In corsa per la successione al dimissionario Realfonzo come Assessore al Bilancio del Comune di 
Napoli il presidente del Collegio dei Revisori dei Conti, Michele Saggese, e Nicola Oddati. Il 
sindaco Iervolino ha comunicato di non aver ancora provveduto ad una scelta che avverrà nei 
prossimi giorni. I partiti della sinistra sono favorevoli alla nomina di un tecnico, se invece la scelta 
dovesse cadere su  Oddati sarebbe un segnale politico significativo: l’attuale detentore dell’interim, 
in passato, è stato tra i più critici nei confronti di Realfonzo.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 34: “Iervolino – Pd, resa dei conti sul rimpasto”; 
• Roma, Antonella Scutiero a pag. 5: “Rimpasto, il partito frena il sindaco”; 
• Roma, Rodrigo Rodriguez a pag. 5: “Ma Saggese potrebbe salvare la Giunta”; 
• Il Denaro, Falconio Giudoni a pag. 19: “Il Bilancio a Michele Saggese”. 
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Repubblica – Napoli 
“Realfonzo: Santangelo tradiva i miei sforzi” di Conchita Sannino (pagg. 1 – 5) 
 
Intervista all’ex Assessore al Bilancio del Comune di Napoli, dimessosi dal suo incarico qualche 
giorno fa. Riccardo Realfonzo spiega le ragioni del suo gesto, dettato, soprattutto, dalle difficoltà 
che ha incontrato a livello politico nel cercare di riformare le società partecipate del Comune. 
“Volevo mettere mano nei ventri molli delle municipalizzate, far lavorare tutti, anche l’esercito degli 
inidonei, cancellare le premialità, tagliando i costi della macchina” si lamenta l’ex Assessore ed 
indica nel vice sindaco Santangelo e nei partiti, in particolar modo nel Pd, le fonti delle maggiori 
resistenze. Infine, smentisce la voce, circolata nei giorni scorsi, di un’inchiesta giudiziaria a suo 
carico: “piuttosto sono io che ho inviato un bel fascicolo alla Corte dei Conti”.   
 
 
Il Mattino 
“Fiat, stop ai contratti: esplode la protesta” di Pino Neri (pag. 36) 
 
I quasi cento precari dello stabilimento Fiat di Pomigliano d’Arco ieri pomeriggio sono saliti sul tetto 
di un capannone per attirare l’attenzione sulla loro situazione. Per 38 di loro il contratto scadrà a fine 
dicembre, per gli altri 55 a fine marzo del 2010. Con la loro azione chiedono all’azienda la 
stabilizzazione ma, finora, dalla Fiat non è giunta alcuna risposta. Alle venti la protesta si è spostata 
al Comune dove, dopo un incontro con il sindaco Della Ratta, hanno occupato l’aula consiliare. Per 
oggi è prevista una giornata di mobilitazione proclamata dai sindacati. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Stella Cervasio a pag. 1: “Operai sui tetti per difendere il posto”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Picone a pag. 15: “Tute blu Fiat, esplode la rabbia. 

Occupati fabbrica e Comune”; 
• Roma, Francesco Guadagni a pag. 10: “Fiat Pomigliano, giornata di lotta in sostegno 

dei precari”; 
• Il Denaro, F.G. a pag. 18: “Fiat, manifestazione di protesta al Vico”; 
• Il Sole 24Ore, Paolo Picone a pag. 25: “Riparte la protesta al polo di Pomigliano”. 

 
 
 
Roma 
“In Campania cigs per cento tute blu” di Francesco Guadagni (pag. 10) 
 
L’Alenia aeronautica, nell’incontro svoltosi ieri a Roma con i sindacati di categoria, ha annunciato che 
ricorrerà alla cassa integrazione per 360 addetti negli stabilimenti del Sud Italia, (vedi anche diario 
economico di ieri) di cui 69 a Pomigliano, 17 a Capodichino e 15 a Casoria. L’azienda ha specificato 
che si tratta di provvedimenti di “dissaturazione” degli impianti piuttosto che di cassa integrazione. 
La decisione si è resa necessaria in seguito alla crisi del trasporto aereo ed al ritardo di alcune 
commesse. Inoltre, come già annunciato, l’Alenia ha deciso di trasferire la produzione dell’aereo  da 
trasporto logistico C27J dallo stabilimento di Pomigliano a quello di Capodichino da gennaio 2010. 
Nell’impianto di Pomigliano è prevista la realizzazione di un centro di eccellenza per i materiali 
compositi. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Pino Neri a pag. 36: “I sindacati: rischio cig per mille lavoratori Alenia”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Paolo  Picone a pag. 15: “Decolla il Dreamliner costruito da 

Alenia. E porta via anche la cig”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 6: “Ecco il primo Boeing vola l’787 

dreamliner”; 
• Il Denaro, Sergio Governale a pag. 18: “Pomigliano decolla il 787”. 
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Roma 
“Rea: un passo per migliorare” di Manuela Pomicino (pag. 10) 
 
“Il futuro bagna Napoli”  è il titolo dell’incontro svoltosi ieri, in occasione dell’inaugurazione della 
nuova sede del sindacato Uil Campania (vedi anche diario economico del 16 dicembre). “In pochi 
mesi abbiamo portato a termine una ristrutturazione utilizzando le imprese presenti nel Porto di 
Napoli – ha detto il segretario regionale Uil Anna Rea -. E’ un piccolo segnale per dimostrare che, se 
si vuole, qualcosa si può fare”. Presenti tra gli altri il sindaco di Napoli Iervolino, il governatore 
della Campania Bassolino. “I sindacati, dalla semplice tutela del salario dei lavoratori, hanno 
progressivamente allargato la loro sfera di attenzione ai temi sociali, alla qualità del lavoro, alla 
sicurezza, alla cittadinanza e alla solidarietà” - è’ quanto ha dichiarato il sindaco. “Il sindacato, 
soprattutto se unitario, è una grande forza a Napoli e nel Paese – ha poi aggiunto il governatore – La 
coesione sociale non è e non deve essere slegata dallo sviluppo. Il contributo dato dal sindacato 
nella crisi è stato enorme e non è mai abbastanza sottolinearlo”. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Antonio Vastarelli a pag. 36: “Al porto la nuova sede Uil: esempio di 
eccellenza”; 

• Il Denaro, Giancarlo Gambalonga a pag. 14: “Uil: Napoli ricominica dal Porto”. 
 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Vendite promozionali ma i negozi sono vuoti” di Cristina Zagaria (pag. 4) 
 
Grazie alla deroga concessa dalla Regione (vedi diario economico di ieri) a Napoli sono partite le 
vendite promozionali. Ma le vendite sono poche ed i commercianti si lamentano: “non sono dati 
ufficiali, ma le vendite sono il 18% in meno rispetto all’anno scorso” fanno sapere dal negozio 
Benetton al Vomero. Ed Enzo Perrotta dell’Ascom-Vomero mette in rilievo come le vendite nel 
quartiere collinare sino in calo del 25-30% rispetto allo stesso periodo del 2008. “Le vendite 
promozionali aiutano – spiega ancora Perrotta – ma il problema è il basso potere d’acquisto”.  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Riapre il Metropolitan, Grispello: Ora il Comune ci aiuti sul traffico” di Raffaele Nespoli 
(pag. 7) 
 
“E’ una riapertura importante” quella del Martos Metropolitan di Napoli (l’ex Warner Village), così la 
giudica Luigi Grispello, vice presidente nazionale Anec e presidente di Agis Campania. Per 
Grispello sarà importante anche che il Comune mantenga l’impegno di gestire al meglio il problema 
traffico e quindi dell’accessibilità al cinema da parte degli utenti. Giudica la situazione delle sale 
cinematografiche napoletane deficitaria rispetto al resto d’Italia e più in generale, ritiene che per 
migliorare la situazione del cinema italiano serva una maggiore attenzione a quelle che sono le 
esigenze del pubblico. Ed in questo senso il digitale offrirà al mercato una maggiore flessibilità. 
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Il Mattino 
“Cartello dei prezzi, i pastai: la qualità si paga” di Gigi Di Fiore (pag. 37) 
 
Dopo la notizia delle perquisizioni della Guardia di Finanza in alcune aziende produttrici di pasta per 
valutare la creazione di un “cartello” sui prezzi (vedi diario economico di ieri) oggi i pastai 
reagiscono. Per l’ingegnere Massimo Menna, amministratore delegato e proprietario della Garofalo 
di Gragnano  “mai fatto speculazioni né accordi sulle spalle dei nostri clienti. Le quote di mercato 
occupate dai pastai di qualità gragnanesi non superano il 4%. Come potevamo fare trust sui prezzi?” 
Anche per gli altri pastai “il prezzo della pasta gragnanese è dettato dalla sua nota qualità”. Con 
un’aggravante: l’aumento del prezzo del grano, cresciuto nel 2008 del 30 per cento rispetto all’anno 
precedente.  
 
Sull’argomento, nella stessa pagina: 

• “In tempo di crisi le nostre vendite aumentate del 25 per cento”, intervista di Gigi Di 
Fiore a Giuseppe Di Martino, titolare dell’omonimo pastificio; 

• “Alla Amato il lavoro non si ferma” di Remo Ferrara. 
 
Anche il Sole 24Ore si occupa dell’argomento con un’intervista a pag. 22 di Franco Vergnano a 
Massimo Menna, presidente dell’Unipi (Unione industriali pastai italiani) dal titolo: “Troppa 
demagogia sulla pasta”. 
 
 
 
Il Denaro 
“Nomisma: Affitti record a Napoli”,  senza firma (pag. 11) 
 
E’ allarme rosso per il problema casa in Campania. A sottolinearlo è l’ultima ricerca di Nomisma, 
secondo la quale almeno una famiglia in locazione su due è in difficoltà per il pagamento dell’affitto. 
Sul versante mutui, invece, a fare fatica è una su quattro. A Napoli, in particolare, è record per i 
prezzi delle locazioni. Il 64% del reddito delle famiglie se ne va per il pagamento dei canoni. La 
ragione, secondo il Centro studi, va ricercata nell’esplosione negli ultimi vent’anni dei costi del 
mercato immobiliare. Intatti, dal 1991 a oggi i prezzi sono cresciuti del 164% e i canoni del 105%, 
mentre i redditi solo del 18%. 
 
 
Il Denaro 
“Un network europeo tra imprese” di Eleonora Tedesco  (pag. 10) 
 
“European Aeronautical and Aerospatial Network” è la nuova piattaforma, lanciata ieri a Città della 
Scienza, nell’ambito dell’incontro internazionale che ha messo a confronto i principali attori del 
settore aerospaziale in Europa. L’obiettivo del progetto è quello di costituire una rete del settore 
aerospaziale ed aeronautico, per consentire alle piccole e medie imprese della Campania di entrare 
in contatto con imprese e centri di ricerca europei. “Vorremmo allargarci ad altri network europei – 
ha spiegato Edoardo Imperiale, direttore generale di Città della Scienza – a cominciare dalla 
Francia, per capire anche rispetto ad alcuni Paesi del mediterraneo cosa poter trasferire in termini di 
know how di tecnologie e soprattutto di alte professionalità che sono a disposizione del nostro 
sistema imprenditoriale”. 
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Corriere del Mezzogiorno 
“Lanza contro Ravello: “De Masi? Degno della festa di Piedigrotta”  di Francesca Gargiulo 
(pag. 5) 
 
Continua la polemica sui finanziamenti al festival di Ravello, innescata qualche giorno fa dal 
presidente della Fondazione Ravello, il sociologo Domenico De Masi.  Oggi interviene l’ex 
soprintendente del Teatro San Carlo, Gioacchino Lanza Tommasi, attualmente membro della 
Commissione incaricata di erogare i fondi. Per Lanza Tommasi quello di De Masi “è un caso 
politico” e le sua urla di certo non faranno aumentare il finanziamento alla manifestazione. Anche 
perché De Masi “non può citare un dato falso”sugli ingressi. Infatti  gli ottantamila biglietti staccati 
comprendono anche gli ingressi turistici a Villa Rufolo. E conclude con un’ultima stoccata: “De Masi 
è figura degna della Piedigrotta di Bassolino”. Intanto un altro membro della commissione 
ministeriale, il professor Antonio Marcellino, sottolinea che fra i criteri utilizzati per l’assegnazione 
dei fondi, oltre al prestigio c’è quello della continuità storica delle manifestazioni. In questo senso il 
Festival è rinato nel 2002, quando per l’appunto, la fondazione diretta da De Masi, ha iniziato a 
gestire la manifestazione fino ad allora curata dall’Ente Provinciale per il Turismo. 
 


